

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 33 (2003)  
**Heft:** 5  
  
**Rubrik:** Courrier : non à la retraite à 70 ans!

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Vous avez été nombreux à répondre à la question concernant le relèvement de l'âge de la retraite. Les non l'emportent, même si la majorité des retraités ne sont plus concernés.

## Non à la retraite à 70 ans!

J'ai trouvé un peu d'opportunité à la question posée dans votre numéro du mois de mai. En effet, la majorité des lecteurs de Générations sont

une conférence d'un conseiller d'Etat vaudois et la première phrase de son exposé a été: «Les personnes âgées nous coûtent toujours plus cher!»

tant d'une valeur incontestable envers l'AVS pour maintenir des rentes normales.

André Morier, Saint-Prix  
(Gagne un CD pour sa lettre)

tion actuelle, le chômage, le manque de places de travail, les faillites, etc., c'est impensable. Il y a d'autres sources de revenu à disposition, il faut seulement vouloir les chercher.

Josiane Degoumois, Prilly



Chicky, 75 ans: il n'y a pas de retraite pour les clowns...

des retraités. Or, les personnes actives pourraient traiter cette question plus objectivement.

Néanmoins, je tiens à apporter quelques éléments de réponse à la question concernant l'AVS. Il y a quelques années, j'ai assisté à

Ces propos, simplistes et décevants d'un ministre des Finances vaudois, actuellement élu au Conseil national, développent une sorte de suspicion sur l'avenir de l'AVS. Mais on ne parle jamais du 2<sup>e</sup> pilier. Il s'agit pour-

### Retraite à la carte

Non, je ne suis pas d'accord pour un relèvement de l'âge de la retraite, afin de garantir son financement. L'AVS, ainsi que les rentes du 2<sup>e</sup> pilier n'avaient pas à être jouées en Bourse, avec l'argent des travailleurs et des patrons. Je suis favorable à une retraite à la carte.

Th. Michel, e-mail

### Les petits boulot

Je suis favorable à un relèvement de l'âge de la retraite. Sur-tout pour les personnes qui ont un bas salaire et qui doivent continuer à effectuer des petits boulot pour s'en sortir.

Marthe Dubach, Vevey

### Dysfonctionnement

Je suis opposée à un relèvement de l'âge de la retraite, et il y a un grave dysfonctionnement en Suisse, à ce sujet. Voyez la France. La retraite est à 60 ans, la semaine de travail à 35 heures. Chez nous, la semaine est à 40-42 heures et l'âge de la retraite à 63 et 65 ans. Ça suffit!

Colette Sciboz,  
Villars-sur-Glâne

### C'est impensable!

La réponse à votre question sur l'AVS est non. Avec la situa-

### Le poids des mots

Abonnée depuis des années à votre magazine par un de mes fils, domicilié à Genève, j'ai pu en suivre l'évolution très positive. C'est avec une heureuse surprise que j'ai découvert la nouvelle formule et je vous adresse tous mes compliments. Je me permets de vous exprimer un léger regret concernant l'utilisation pratique de la revue. Il s'agit de l'agrandissement de son format et de l'augmentation de son poids. Je dispose de peu de place pour entreposer les magazines chez moi et je ne peux pas les transporter facilement dans l'autobus et le métro.

Marie-Thérèse Bloud, Paris.

### La question du mois

» Que ce soit dans l'immédiat ou à plus long terme, avez-vous peur d'entrer dans un EMS?

(Chaque mois, l'auteur d'une lettre tirée au sort recevra un CD.)

Ecrivez à l'adresse suivante: Générations, CP 2633, 1002 Lausanne

Sur notre site internet:  
[www.magazinegenerations.ch](http://www.magazinegenerations.ch)

## Plusieurs lecteurs

La personne à qui j'ai fait connaître votre magazine en est très satisfaite. Il est lu par plusieurs autres amies de son entourage, avec beaucoup de plaisir et d'intérêt. C'est un journal d'adultes, que l'on peut laisser sur la table sans crainte que des jeunes enfants le regardent: quel bonheur! Il n'y a pas de photos avilissantes, pas de textes racoleurs, mais la réalité, enveloppée de tendresse et d'humanisme, avec des dessins humoristiques pleins de charme et de pertinence. Bravo!

Elisabeth Tornare, Corbières